



Saviez-vous que ?

LE CHANDAIL DE SHELDON COHEN

En 1980, l'illustrateur **Sheldon Cohen** adaptait pour le cinéma une histoire de Roch Carrier publiée en 1979 : **Le chandail de hockey**. Ancré dans le Québec de 1946, on y suit le drame d'un jeune passionné du Tricolore qui reçoit par erreur le chandail des... Maple Leafs de Toronto!

À travers ce récit, écrit d'abord pour les adultes, l'auteur reflète les différences entre les Québécois et les Canadiens anglais qui, bien que partageant des réalités comme la famille, le hockey et la religion, conservent des visions culturelles distinctes.

Récipiendaire de 15 prix internationaux, le film produit par l'ONF a notamment remporté le BAFTA (l'équivalent des Oscars au Royaume-Uni) du meilleur court métrage d'animation en 1981. Devant un tel succès, les éditions Tundra Books publiaient en 1984 un album reprenant les illustrations de **Sheldon Cohen** tirées du film. Le livre allait devenir l'un des plus grands classiques de la littérature jeunesse au Québec et au Canada. L'astronaute Robert Thirsk emmènera même un exemplaire dans l'espace en 2009!

En 1991, **Cohen** et Carrier signaient une suite au Chandail intitulée *Un champion*, récompensée par le Prix du Gouverneur général.

En 2012, *Le Chandail de hockey* était présenté en version symphonique par l'Orchestre symphonique de Toronto.